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1 -   DATA : 26 de novembro de 2003

2 -   HORA : 10h às 13h

3 -  LOCAL : ABINEE II

4 -  AGENDA:

• Aprovação da Ata da 7ª RO do CBAC

• Relato do workshop sobre credibilidade da certificação no SBAC

• Andamento da migração das certificações para a versão 2000 da Norma ISO
9001

• Informe sobre a implementação do Plano de Fiscalização do Inmetro

• Programa Brasileiro de Avaliação da Conformidade – PBAC

• Eleição para Presidente do CBAC

• Eleição para Vice-Presidente do CBAC

• Proposta do calendário para as ROs de 2004:

MÊS DIA LOCAL HORÁRIO
MARÇO 17 RIO DE JANEIRO 10h às 13h
JUNHO 23 SÃO PAULO 10h às 13h

SETEMBRO 15 RIO DE JANEIRO 10h às 13h
NOVEMBRO 24 SÃO PAULO 10h às 13h

• Outros assuntos

5 -  PARTICIPANTES:

NOME ENTIDADE
Fabián Yaksic Presidente do CBAC
Pedro Buzatto Costa Presidente do CBM
Geraldo Takeo Nawa ABINEE
Eugenio G. T. De Simone ABNT
Ilcon Miranda da Costa ABCQ
Sylvio T. Napoli Jr ABIT
Mario S. Guitti ANFAVEA
Marco Antonio Grecco D’Elia IPT
Gilson Nayrdo Barbosa CTA / IFI
Vanderlei Donizete Gouvêa CTA / IFI
Luiz A. B. Ferreira ELETROS
Paulo Vodianitskaia ELETROS
Vainer Grizante Jr UCIEE – Representante dos OCPs
Cláudio B. Marques ABIMED
Reinaldo Vasconcelos MMA
Ricardo R. Fragoso ABNT
Juçara Lopes da Silva Eletrobras
Wilson Barbosa de Oliveira Petrobras
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Paulo Roberto L. Bühler PRO TESTE
Francisco J. M. Luz IRB – Brasil Resseguros
Ruben Valenzuelo SICAL do Brasil
Andréia Maffeis SBS
Isac Roizenblatt ABILUX
Paulo R. Rossetto F. Bauer
Péricles Arilho UL do Brasil
Jair José Durigon RBMLQ – Inmetro / IMMEQ
Roberto Magalhães ONIP
Rita de Cássia Cação Lari ABIMO
José Augusto E. Peixoto MAPA
Evandro Américo Costa CNC
Helio Nehrer CIC
Manoel Fernando Rossa ABRACESTA
Vicente Molinari Braga SIMPI
Elizabeth Cavalcanti Inmetro
Gustavo José Küster Inmetro
Paulo Roberto Martins Coelho Inmetro
Marcia de Barros Inmetro
Eurico Marchon Neto Inmetro
Maria Aparecida Martinelli Inmetro

AUSÊNCIA JUSTIFICADA

ANVISA
ANTAQ
ANP

ENTIDADES  AUSENTES

DENATRAN
FEBRABAN
IDEC
SEBRAE – Nacional
M T E
CNI
ABIA
CNEN / IRD
Mtur / EMBRATUR
ABIMAQ
IBAMA
INPI
CGT
ASSESPRO
PROCEL / ELB
DNV – Representante dos OCSs
MCT
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6 -  ASSUNTOS  TRATADOS

6.1 - Aprovação da Ata da 7ª RO do CBAC

O Presidente do CBAC, Dr. Fabián Yaksic, abriu a reunião dando as boas vindas aos
participantes e agradecendo a presença de todos. Prosseguindo, passou à apreciação da Ata da
7ª Reunião Ordinária, indagando se havia comentários à mesma. Como não houve
manifestação, a citada ata foi aprovada na íntegra.

6.2 - Relato do workshop sobre credibilidade da certificação no SBAC

O Dr. Paulo Coelho, do Inmetro, fez um relato do workshop “Credibilidade das Certificações
de Sistemas de Gestão”, ocorrido em Teresópolis nos dias 10 e 11 de outubro p.p., que contou
com participação de 45 técnicos representativos das seguintes organizações:

 Organização que credencia organismos de certificação – INMETRO
 Organização que elabora as normas de sistemas de gestão da qualidade, de auditoria e

qualificação de pessoas – ABNT/CB-25
 Organizações de treinamento que fornecem curso de Auditor Líder reconhecidas pelo

INMETRO
 Organizações que certificam sistemas de gestão
 Organizações com sistemas de gestão da qualidade implementados, dentre elas:

O evento, dirigido pelo Dr. Nigel Croft, delegado brasileiro junto ao ISO/TC 176 e
Coordenador deste Grupo Internacional, cuja finalidade foi discutir com as organizações
envolvidas, as possíveis deficiências existentes no processo brasileiro de certificação de
sistemas gestão, e definir ações para corrigi-las. Apresentou em seguida um panorama dos
problemas encontrados, de uma maneira geral, no mundo e o que tem sido pensado pelo
citado Grupo no sentido de agregar mais credibilidade às certificações, em escala mundial. O
Diretor da Diretoria da Qualidade do INMETRO, Dr. Alfredo Lobo, acrescentou a
necessidade de se chegar a um consenso sobre as recomendações, objetivando eliminar ou
minorar essas deficiências, de forma a aumentar a credibilidade das certificações.

Fizeram apresentações as seguintes organizações:

FURNAS Centrais Elétricas
GERDAU Cosigua
Petrobras
ANFAVEA
WEG Motores

O Dr. Paulo encerrou informando que estão previstos dois encontros anuais, em maio e
novembro do ano que vem, e que serão estruturados pelo CB25.

O Dr. Fabián recomendou que o CBAC interaja com as Certificadoras para difundir os Guias,
tendo a Dra. Elizabeth Cavalcanti sugerido workshops para ampliar o conhecimento. O Dr.
Vainer Grisante, representante dos OCPs afirmou que o impacto junto à sociedade é maior
para produtos que para sistemas.

O Dr.Wilson Barbosa, da Petrobras, sugeriu a adoção de algo semelhante ao código NACE,
que contempla especificações mínimas do especialista que acompanha as Auditorias. O Dr.
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Reinaldo Vasconcelos, do MMA, informou que a questão da credibilidade consta no Plano de
Trabalho que apresentará ao CBAC na próxima reunião, e que qualquer iniciativa quanto a
esse assunto que fosse remetido antes à Comissão Permanente de Credibilidade, da qual é
Coordenador. O Dr. Ilcon Miranda, da ABCQ, ressaltou que consultoria depende de decisão
do cliente, mas que deve haver neutralidade dos OCSs que prestam consultoria.

Informou a Dra. Elizabeth que nas auditorias, não há evidências de que um organismo
Certificador tenha sido o que tenha prestado a consultoria para a certificação, enfatizando a
dificuldade de entender porque dever haver critérios para escolha do OCS, quando o critério
único deveria ser que esteja credenciado dentro do SBAC. Corroborando suas palavras,
lembrou o Dr. Mario Guitti, da Anfavea, sobre a necessidade de haver orientação para que os
organismos estrangeiros tenham a mesma orientação dos que atuam no país, raciocínio
acompanhado pelo Cel Pedro Buzatto, Presidente do CBM.

O Dr. Marco D’Elia, do IPT, informou que nesse momento de transição para a nova versão da
Norma, está havendo confusão quanto a certificação de Laboratórios, que são na verdade
credenciados

6.3 - Andamento da migração das certificações para a versão 2000 da Norma ISO 9001

Informou o Dr. Eugênio De Simone, da ABNT que, pela avaliação da ABNT, 20% em média
não renovarão os Certificados, sendo que cerca de 10% de novos entrarão e assim haverá um
equilíbrio com relação à situação atual. sobre migração. O balanço que se encontra no site do
Inmetro, contêm apenas os dados que estão dentro do Sistema, mas que dependem de
alimentação pelos OCSs.

Recomendou o Dr. Fabián que o representante dos OCSs solicite aos organismos
credenciados que não deixem de remeter as informações para o Inmetro para termos esses
dados sempre atualizados, tendo enfatizado a Dra. Elizabeth que este compromisso é
contratual. A Dra. Elizabeth informou que o IAF já deixou claro em sua última reunião, em
outubro passado, que o prazo de validade das certificações é mesmo 15 de dezembro de 2003.

6.4 - Informe sobre a implementação do Plano de Fiscalização do Inmetro

Quanto ao Plano de Fiscalização, informou a Dra. Marcia de Barros, do Inmetro, que em dois
anos a rede estará automatizada e integrada a todos os órgãos delegados, devendo ser
treinados todos os fiscais, já havendo orçamento para tais iniciativas. Considerando inclusive
o aumento da quantidade de produtos, o plenário do CBAC lembrou a necessidade de se
observar a cedibilidade do processo tendo em vista algumas irregularidades quanto à aposição
da Marca Inmetro.  A Dra. Elizabeth lembrou os diversos papéis do Inmetro, devendo haver
cautela quanto à análise das não-conformidades, localizando-a e verificando se é sistêmica ou
pontual. Sobre problemas que estão ocorrendo no programa de Cestas de Alimento, informou
o Dr. José Augusto Peixoto, do MAPA, que a fiscalização do MAPA está sendo intensa, e que
40% das empresas são responsáveis por 90% das cestas. Ficou claro para todos a dificuldade
da certificação de produtos, dada a multiplicidade de itens.

6.5 - Programa Brasileiro de Avaliação da Conformidade – PBAC

A Dra. Maria Aparecida Martinelli, do Inmetro, informou que o fato de não apresentar o
PBAC e o Plano de Ação Quadrienal nesta reunião foi decorrente do tamanho da tarefa. Após
analisar os questionários, no que se refere ao Plano de Ação Quadrienal, verificou-se que as
análises careciam de maior aprofundamento para preparação da reunião focal, já que são mais
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de 100 potenciais produtos, serviços e processos para se chegar aos programas que deverão
ser desenvolvidos no quadriênio 2004 / 2007.

Quanto ao PBAC, a consultoria especialmente contratada está consolidando o documento
final, conciliando o texto oferecido pelos GTs com o aprovado pelo Conmetro. Diante do
exposto, o Dr. Fabián sugeriu uma Reunião Extraordinária para fevereiro do próximo ano,
para que o plenário aprecie o documento do PBAC, defina o Plano de Ação Quadrienal 2004 /
2007 para, em seguida, encaminhá-lo ao CONMETRO para aprovação final.

6.6 - Proposta do calendário para as ROs de 2004:

O calendário das reuniões de 2004 foi aprovado como proposto.

6.7 – Assuntos gerais

Relato das Comissões Permanentes:

O Dr. Geraldo Nawa, da ABINEE, Coordenador da CPAAR do PBAC, informou estar
dependendo da conclusão do PBAC para que possam iniciar suas atividades.

O Dr. Reinaldo, Coordenador da CPC, informou estar praticamente pronto o Regimento
Interno da Comissão e que quanto ao Plano de Ação que há tempos vem sendo discutido,
espera estar apresentando na próxima RO do CBAC. Solicitou cerca de uma hora na agenda
da mesma e participação de todos da discussão, antes da implementação. Informou que alguns
dos assuntos discutidos no workshop de Teresópolis, no qual esteve presente, já foram
remetidos para o referido plano.

Acrescentou o Dr. Fabián que doravante, todas as reuniões do CBAC devam ter um tempo
destinado a esses relatos.

Informe sobre o CONMETRO:

O Dr. Fabián passou os seguintes informes da reunião do CONMETRO, ocorrida no dia
anterior, no MDIC, em Brasília:

- A Comissão Permanente de Consumidores, com membros do CONMETRO, terão
revisados seu Regimento Interno e o Termo de Referência para aprovação na próxima
reunião;

- A Comissão Permanente de Apelações, ganha a denominação de CP de Conciliação de
Divergências, em 3ª instância, no âmbito do próprio CONMETRO;

- Acreditação é a nova denominação para Credenciamento, devendo até 2007 ser
substituída em todos os documentos que fazem alusão ao termo.

Outros assuntos:

• Informou a Dra. Elizabeth que em março de 2004 serão reavaliados os acordos
internacionais com IAF e ILAC, no que tange a aeronáutica e espaço, fóruns em que o
Inmetro é reconhecido

• Sr. Vicente Braga, do SIMPI, pleiteou maior divulgação de normas em consulta pública
para os microempresários. Indagou sobre a possibilidade dos mesmos poderem se
cadastrar junto ao Inmetro para obter informações. Acrescentou que há exigências que
esmagam as MPEs. Demonstrou interesse em acompanhar de perto o trabalho que está
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sendo desenvolvido pelo Inmetro em conjunto com o SEBRAE sobre certificação em
consórcio. Para isso se prontificou o novo Gerente da Divisão de Programas de Avaliação
da Conformidade do Inmetro, Dr. Gustavo Küster. A propósito, Dr. Gustavo foi
apresentado pelo Dr. Fabián ao plenário, como substituto do Dr. Marcos Aurélio Lima de
Oliveira, que está deixando temporariamente o Inmetro. O Presidente do Comitê solicitou
às entidades-membro do Comitê para que apóiem a divulgação das portarias e
regulamentos junto aos seus fornecedores, particularmente microempresas, o que afinal é
um dos papéis do CBAC.

• Informou o Dr. Eugênio que a ABNT passou a ser normalizador da série 17000 de
terminologia e avaliação da conformidade, e que pretendem criar um espelho da ISO /
CASCO no Brasil.

6.8 - Eleição para Presidente e para Vice-Presidente do CBAC

O Dr. Fabián passou a coordenação da reunião para a Dra. Maria Aparecida para conduzir o
processo eleitoral dos cargos de Presidente e Vice-Presidente do Comitê. Ela leu o artigo do
Regimento Interno que estatui sobre o assunto e solicitou ao Dr. Fabián para que apresentasse
sua plataforma para o biênio 2004 - 2005, visto que era o único postulante ao cargo de
Presidente. O Dr. Fabián apresentou o Dr. Ricardo R. Fragoso, Diretor da ABNT, como
candidato a Vice-Presidente do Comitê, tendo o mesmo manifestado conhecimento e
concordância com a plataforma que seria apresentada pelo candidato a Presidente. Diante da
candidatura única, a Dra. Aparecida propôs ao plenário, sendo prontamente atendida, aclamar
a chapa candidata a Presidente e a Vice-Presidente, ficando assim decidida a eleição para o
citado biênio.

Como último assunto, registrou o Dr. Wilson a importância estratégica da Certificação, da
Normalização e da Avaliação da Conformidade para a ALCA, complementando o Cel Buzatto
a propósito, que a ABNT integrou o Grupo de Coalizão Empresarial a partir da reunião
ocorrida em Miami, fórum que trata do tema.
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PENDÊNCIAS  DA  8ª  RO  DO  CBAC

ITEM DA ATA AÇÃO RESPONSÁVEL PRAZO
6.3 Solicitar aos OCSs atualizarem suas

informações no site do Inmetro
Representante dos
               OCSs

Imediato

6.5 Apresentação do documento final do
PBAC

Inmetro Fevereiro de
2004 em RE

6.7 Relato das CPs Coordenadores Todas as ROs


